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東區區議會轄下

食物、環境及衞生委員會

第六次會議紀要

上述會議已於 2018 年 10 月 23 日舉行，討論的事項摘錄如下： 

I. 玻璃樽回收在東區起動計劃 
(食物、環境及衞生委員會文件第 28/18 號) 

多位委員認為現行的玻璃樽回收工作成效欠佳，支持部門推行題述計劃，進一

步推廣市民回收玻璃樽的意識。此外，委員亦希望部門加強教育及宣傳工作、增加

回收誘因，以及透過立法措施規管生產者責任等，以改善地區層面的玻璃樽回收成

效。

II. 外展服務及中央收集廢塑膠先導計劃

(食物、環境及衞生委員會文件第 29/18 號)

要求環境保護署以東區作為免費廢塑膠回收先導計劃試點

以及要求食物環境衞生署於區內增設廢塑膠回收點

(食物、環境及衞生委員會文件第 34/18 號) 

委員樂見部門推行外展服務及中央收集廢塑膠先導計劃，進一步加強支援源頭

減廢，以及鼓勵市民參與回收。委員希望部門加強對回收工作的支援，包括改善收

集和運輸配套設備，以提升家居廢塑膠的回收量，並提升公眾對整體回收及減廢措

施的信心。經討論後，委員會同意將第 34/18 號文件列入跟進事項。 

III. 柴灣華人永遠墳場擬增建骨灰龕位的計劃

(食物、環境及衞生委員會文件第 30/18 號)

多位委員認同社會對骨灰龕位的需求殷切，支持增建骨灰龕位的計劃。不過，

委員十分關注新增龕位所帶來的交通影響，強調相關部門及機構必須諮詢區內持份

者，並落實必要的交通緩解措施，以紓緩春秋二祭期間的交通擠塞問題，以及協助

疏導人流。

IV. 在東區加裝網絡攝錄機的安排

(食物、環境及衞生委員會文件第 31/18 號)

委員普遍支持部門加裝網絡攝錄機，進一步改善區內個別地點違例棄置垃圾的

問題。此外，委員亦希望部門設法保障市民個人私隱，以及加強監察及撿控工作。

經討論後，委員同意部門建議的安排。
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V. 要求政府於香港柴灣漁灣街市門口興建升降機 
 (食物、環境及衞生委員會文件第 32/18 號) 
 

多位委員表示柴灣漁灣街市現有的升降機位置較隱蔽，而且前往升降機的路途

轉折，建議部門於其他位置加建新的升降機，以方便有需要人士使用，以及提高升

降機的使用率。經討論後，委員會同意將議題列入跟進事項。 
 
 
VI. 要求加強整體垃圾處理能力 
 (食物、環境及衞生委員會文件第 33/18 號) 
 

多位委員表示在颱風吹襲過後，區內多個地方堆滿垃圾及枯枝，港島區的廢物

轉運站未能應付大量增加的垃圾量，情況有欠理想。委員希望部門檢視廢物轉運站

的運作安排，並靈活調配人手，加強突發事故期間的廢物處理能力。經討論後，委

員會同意將議題列入跟進事項。 
 
 
VII. 要求政府規管使用微塑膠和即棄塑膠製品 
 (食物、環境及衞生委員會文件第 35/18 號) 
 

多位委員關注海洋受塑膠垃圾污染的問題，建議部門與商業機構訂立協議，減

少使用即棄塑膠餐具及相關產品。委員亦希望部門立法規管微塑膠製品的微塑膠含

量，避免海洋生物吸入過多微塑膠，從而透過食物鏈進入人體，危害市民健康。經

討論後，委員會同意將議題列入跟進事項。 
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